



## Président de la Fondation Bouchard

Depuis plus de 50 ans, la Fondation Bouchard contribue à maintenir l'offre d'enseignement privé dans la région par l'entremise du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière. Les élèves sont au cœur des contributions financières de la Fondation, qu'il s'agisse d'encourager la persévérance et la réussite scolaire de tou(te)s les élèves ou encore d'instaurer les conditions favorables à leur progression et à leur épanouissement.

En appuyant financièrement le Collège, la Fondation participe au maintien de la qualité exceptionnelle de ses services éducatifs aux élèves régionaux et internationaux ainsi qu'à la mise à niveau de son bâtiment patrimonial et de ses outils d'enseignement.

Plus que jamais, les besoins en éducation demeurent criants. C'est pourquoi, la Fondation Bouchard est fière de réitérer son engagement envers le Collège en tant que partenaire majeur de la campagne de financement. Nous continuerons de soutenir les projets qui sont au cœur de notre mission et nous soutiendrons des projets d'envergure associés au bicentenaire du Collège. Bon 200<sup>e</sup>!

**Pierre B. Lambert**  
Président de la Fondation Bouchard  
Finissant du 156<sup>e</sup> cours



## Président de la Corporation du Collège

Bien plus qu'une institution d'enseignement secondaire, notre Collège est un moteur économique régional et assure, de génération en génération, la formation de nos jeunes. Notre campagne majeure de financement permettra de réaliser des projets essentiels à la poursuite de nos activités tout en facilitant le passage de nos élèves vers les études postsecondaires.

En tant que président de la Corporation, il est important que le Collège demeure accessible à tou(te)s, qu'il permette la réussite de l'ensemble de ses élèves et qu'il continue d'être un leader en éducation. Votre don est le geste dont nous avons besoin afin d'y parvenir. Nous avons besoin de vous!

**Paul Cartier**  
Président de la Corporation du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière



## Directeur général du Collège

Je tiens à vous remercier de tout mon cœur pour votre soutien à notre campagne de financement des fêtes du 200<sup>e</sup> anniversaire du Collège. Celle-ci permettra de soutenir tous nos élèves afin de favoriser leur réussite scolaire, de leur donner accès à des ressources pédagogiques de qualité et leur donner la chance d'évoluer dans un milieu de vie adéquat et sécuritaire.

De plus, étant donné que notre Collège ne fait pas la sélection de ses élèves, nous avons besoin de vous afin de continuer notre mandat, qui est d'assurer la réussite de nos élèves.

Merci de votre générosité!  
Merci de croire en votre Collège!  
Merci de faire la différence dans la vie et le futur de nos élèves!

**Stéphane Lemelin**  
Directeur général du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière

## Pourquoi contribuer à notre campagne ?

- Pour nous aider à assurer la pérennité de notre Collège pour les générations futures.
- Pour faire la différence dans la vie de nos élèves.
- Pour être associé à une institution d'enseignement qui aura 200 ans d'histoire.
- Pour obtenir de la visibilité durant les cinq prochaines années de la campagne de financement ainsi que durant toutes les activités des fêtes du 200<sup>e</sup> anniversaire du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière.
- Parce que votre contribution constitue un geste significatif pour inciter les autres donateurs des différents volets à contribuer à notre campagne.

## Notre collège ...

- Accueille plus de 450 élèves de niveau secondaire;
- Accueille, en 2023-2024, une quarantaine d'élèves internationaux provenant de différents pays tels que la Chine, le Mexique et la France;
- Accueille en résidence scolaire une dizaine d'élèves provenant de différentes municipalités du Québec et du Nouveau-Brunswick;
- Est le 5<sup>e</sup> plus vieil établissement d'enseignement secondaire en français en Amérique;
- Est au cœur de sa communauté depuis 1827;
- A formé des milliers de jeunes depuis près de 200 ans;
- Est une référence dans le domaine de l'enseignement de niveau secondaire;
- Est accessible à tous les élèves du niveau primaire qui poursuivent leur parcours régulier au secondaire;
- Est l'un des seuls collèges au Québec qui ne fait pas faire de test de classement ni d'examen d'admission à ses élèves.

## Ensemble ...

- Assurons la réussite et la persévérance scolaire de nos élèves;
- Assurons une éducation de qualité à nos élèves, basée sur les nouvelles méthodes éducatives;
- Assurons la préservation de notre patrimoine architectural.

## Ensemble, assurons un avenir prometteur pour notre Collège!



**Anne-Sophie Morin**  
Responsable de la campagne de financement  
418 856-3012, poste 341 | dons@leadercsa.com  
100, 4<sup>e</sup> avenue Painchaud,  
La Pocatière (Québec) G0R 1Z0  
[www.leadercsa.com](http://www.leadercsa.com)



**Objectif : 3 millions \$**

# CAMPAGNE MAJEURE DE FINANCEMENT

# 2023 2027



# CAMPAGNE MAJEURE DE FINANCEMENT 2023-2027

Première maison d'enseignement secondaire dans le Bas-du-Fleuve, c'est grâce à la détermination de l'abbé Charles-François Painchaud que le Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière voit le jour en 1827. Fort de près de 200 ans d'histoire, le Collège accueille aujourd'hui près de 500 élèves.

Depuis sa fondation, le Collège s'inscrit comme précurseur au Québec sur le plan de la formation de leaders. Sa notoriété passe, entre autres, par la qualité de l'éducation qu'il a dispensée à des milliers de personnes aujourd'hui dispersées un peu partout sur la planète. Cette formation a conduit autant d'hommes et de femmes de toutes provenances vers des carrières exceptionnelles.



Crédit : Pascal Rathné

## Présidente de la campagne

C'est avec un immense plaisir que je me joins à la campagne majeure de financement du 200<sup>e</sup> anniversaire de fondation du Collège. Cette campagne se veut non seulement un hommage à cette grande institution, mais aussi à tous ceux et celles qui l'on fait grandir. Nous avons le devoir de poursuivre sa mission et d'offrir aux générations à venir ce qu'il y a de meilleur.

J'ai grandi dans un milieu qui croyait à l'importance de l'éducation. Au Collège, j'ai compris qu'elle nous ouvre sur le monde, qu'elle abat les préjugés et qu'elle permet de réaliser nos plus grands rêves.

**Christine St-Pierre**  
Présidente de la campagne  
Finissante du 142<sup>e</sup> cours



Crédit : Melany Bernier

## Porte-parole de la campagne

Il y a plus de quarante ans, le Collège a fait une différence dans la vie de ma sœur, de mon frère et de moi-même. Par son soutien pédagogique et personnel, le Collège a su être là pour favoriser notre réussite. Aujourd'hui, je suis fier d'agir comme porte-parole de la campagne de financement 2023-2027.

Le Collège est une institution de cœur. Je vous invite à donner avec le vôtre, pour les élèves d'aujourd'hui et de demain. Merci!

**Martin-David Peters**  
Porte-parole de la campagne  
Finissant du 156<sup>e</sup> cours

Notre Collège est avant tout une famille, une grande maison d'enseignement où l'on se sent tout simplement chez soi. Afin de pouvoir poursuivre notre tradition d'excellence et de réussite pour tou(te)s les élèves qui nous sont confié(e)s, nous avons besoin de votre participation à cette campagne pour recueillir trois millions de dollars qui serviront à offrir un soutien personnalisé à nos élèves ayant des besoins particuliers, à favoriser l'accès à tou(te)s nos élèves à des ressources pédagogiques de qualité et à leur permettre d'évoluer dans un milieu adéquat et sécuritaire.

## Volet 1

### Persévérance scolaire (500 000 \$)

Offrir un soutien aux élèves afin de favoriser leur réussite

Comme le Collège ne sélectionne pas ses élèves selon leur performance scolaire ou leur revenu familial, il est essentiel d'offrir du soutien aux élèves afin de favoriser leur réussite. La campagne de financement permettra ainsi de financer des ressources et des programmes d'encadrement qui répondent bien à cette mission de l'institution. Ces mesures font souvent la différence entre l'abandon et la poursuite des études.

#### PROJETS À PRIORISER

- Maintenir l'accès à des **cours de récupération pour nos élèves**.
- Maintenir l'accès au **service d'orthopédagogie**.
- Maintenir les **services de soutien et d'encadrement aux élèves** (psychologue, enseignant(e)s-ressources, Prof. Secours, etc.).
- Maintenir le service d'un(e) **responsable des activités socioculturelles**.
- Ajouter les **services d'un(e) psychoéducateur(trice) ou d'un(e) technicien(ne) en éducation spécialisée**.

**Notre objectif :**  
**Amasser 3 000 000 \$**  
**sur 5 ans.**

## Volet 2

### Appui aux élèves (1 000 000 \$) Favoriser l'accès à des ressources pédagogiques

Afin de permettre aux élèves d'être mieux outillé(e)s à leur sortie du Collège, la campagne de financement permettra d'acquérir des outils à la fine pointe de la technologie. L'accès à des ressources matérielles améliorera également la qualification des élèves qui souhaitent accéder à des études supérieures ou à des programmes techniques, car ils seront les décideur(euse)s de demain.

#### PROJETS À PRIORISER

- Mise à niveau de notre **réseau Internet afin d'augmenter la bande passante**.
- Mise à jour du **matériel informatique dans toutes les classes** (projecteurs, systèmes audios, etc.).
- Renouvellement des **iPad pour le personnel enseignant**.
- Achat et renouvellement **d'instruments pour les cours de sciences et de musique**.
- Achat et renouvellement de **matériel pour les activités sportives et socioculturelles**.
- Amélioration des **infrastructures sportives intérieures et extérieures** (terrain de soccer, piste d'athlétisme, balle au mur, patinoire, etc.) pour les activités parascolaires.
- **Rénovation de toutes les classes** et ajout de mobilier.
- **Achat d'un minibus** pour les clubs sportifs et les différentes activités de l'école.
- **Transformation de la bibliothèque** en local multifonction.

## Volet 3

### Préservation du joyau architectural (1 500 000 \$)

Offrir un milieu de vie adéquat, sécuritaire et respectueux des élèves

Joyau architectural et emblème de Ville La Pocatière et de la région, le Collège doit préserver son charme et continuer à offrir un milieu de vie adéquat, sécuritaire et respectueux de ses élèves. Pour ce faire, le Collège doit procéder à d'importantes améliorations de ses infrastructures permanentes et développer des façons de faire qui amélioreront l'efficacité énergétique de notre majestueux bâtiment.

#### PROJETS À PRIORISER

- **Réparation / changement de la couverture** du toit du gymnase et de l'entrée des élèves.
- **Rénovation du vestiaire** des filles de 2<sup>e</sup> à 5<sup>e</sup> secondaire.
- **Rénovation du vestiaire** des filles de 1<sup>re</sup> secondaire.
- **Rénovation du Plateau** des élèves.
- **Amélioration de la régénérescence des puits géothermiques**, pour assurer le confort des élèves par l'ajout de climatisation dans les classes de la façade du bâtiment.
- **Amélioration de la qualité de l'air** (concentration de CO<sub>2</sub>) dans les classes.
- **Peinture et rénovation des fenêtres** du Collège.
- **Réparation / changement du revêtement** du toit du musée.
- **Rénovation de la salle d'étude**.

